

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 4 peseta al mes
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de
funeral y comunicados á precios convencionales.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada, superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Cármen.

Darán razón y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

LA REGION

COMENTARIOS

Los hechos sobre la sesión del jueves revelan apreciados en su totalidad, que el Sr. Maestre vá cediendo de sus primeras intransigencias y parece inclinado á adoptar actitudes más apropiadas á su buen natural y más en consonancia con lo que de él demandan las funciones de su cargo.

A las negativas rotundas de un principio, á las intemperancias y arbitrariedades de los primeros dias que ocupó la alcaldía-presidencia no dejando hablar á los concejales, levantando *ab irato* las sesiones y oponiéndose por encima de las leyes á la celebración de aquellas, vá sustituyendo temperamentos de suavidad y asomos de prudencia que hacen vislumbrar una paz próxima.

Y no puede ser de otro modo. El estado de tirantez de relaciones actual no es posible que continúe por mucho tiempo. Ni la mayoría puede tener más propósitos que sostener sus derechos dentro del Ayuntamiento, ni el alcalde por más que quisiera obrar por sí solo podría gobernar y administrar sin la mayoría.

Acaso reconociéndolo así el señor Maestre haya iniciado en la sesión del jueves, un cambio de rumbo, adoptando una actitud tolerante y empleando en vez de la campanilla la súplica á que la corporación municipal con muy buen acuerdo accedió demorando hasta la sesión próxima la resolución de los graves asuntos puestos á discusión.

Este especie de armisticio tácitamente convenido hace enperanzar en que

en el tiempo que resta para la celebración de la sesión próxima, se calmen algo más los espíritus y renazca si no la tranquilidad total perdida al menos la prudencia y la templanza que siempre inspiró nuestra política.

Del Sr. Maestre depende que la opinión pública obtenga la realización de sus deseos.

Siguiendo por el camino emprendido que precisamente habrá de llevarle á dar á la mayoría las reparaciones que sus agravios reclaman, sin menoscabo, se entiende, de su dignidad ni del principio de autoridad, es posible que en brevísimo plazo la paz vuelva al seno del Ayuntamiento con gran satisfacción de la opinión sensata del país ansiosa de calma y cansada de respirar la atmósfera malsana de difamación y escándalo en que vivimos.

Nosotros que no participamos de las ideas que inspira y mueve á la prensa sensacional moderna siempre afanosa de servir al público platos condimentados con mucha pimienta, veremos con gusto que el estado actual de los ánimos termine y luzca de nuevo el sol de la verdad, de la paz y la justicia.

Mas cosas de EL ORDEN

Primera cosa:

«¿Quién ha de creer á *La Region* cuando con toda clase de intencionalizados conceptos, asegura que el partido conservador de Orihuela ha celebrado un pacto con el elemento *bailesterista* del fusionismo local?»

Todo el mundo.

Incluso los Sres. Marqués de Bosch,

Poveda y Rojas, enemigos de pactos.
Al tiempo.

Segunda cosa;

«¡Que noble, leal y sincera es la conducta de un periódico diario que disponiendo á su antojo de seis días para combatirnos, aguarda la víspera de nuestra publicación para dirigirnos toda clase de cargos y para atacarnos desconsideradamente!»

Lo que no es noble ni nada, es dirigir toda clase de cargos y atacar desconsideradamente por espacio de un año á un partido que como el del que es jefe el Sr. Sarget no tenía organo en la prensa para defenderse.

Lo que no es noble ni nada, es entrar en nefando contubernio con un grupo de adversarios para insultar y combatir en la prensa á otro adversario.

Y lo que no es noble ni nada, se adulterar datos de la recaudación municipal para llevar con la calumnia el desprestigio á un partido político.

Tercera cosa:

Cuatro mil y pico de pesetas se han recaudado mas en la segunda quincena que en la primera de Enero.

Lo dice «El Orden»

Que ya ha publicado otros datos adulterados para dar bombos al alcalde.

De modo que...

Eres turco y no te creo.

El partido liberal-conservador de Orihuela—lo dice su organo en la prensa—no tiene porque celebrar pactos con ninguna agrupación política.

Demostración: Las últimas elecciones provinciales.

Prueba plena: El acta de la Murada.

Cuarta cosa:

Pero al dicho anterior hay que agregar tambien el de que el partido de «El Orden» estará siempre al lado de la moralidad administrativa.

Eso es. Muy morales pero la capa no aparece.

¿Cuando liquidan los amigos del colega sus cuentas con el Ayuntamiento?

Porque así es como podrían hablar luego de moralidad.

Quinta cosa:

«¡Qué escándalo!» titula «El Orden» á su primer artículo.

No es pequeño el que ha promovido el colega con sus cuentas falsas sobre la recaudación de carnes.

Lo demás del artículo, todo él lleno de falsedades palabrotas y calumnias no merece mas que el desprecio mas absoluto.

Sexta y última y en verso:
Esta es de Claridades.

«Está gracioso que los que tanto alardeaban de moralistas, debieran hace catorce meses

lo que en sus casas se consumía.»

Como las cuentas que se pasaron, á los morales hace unos días

eran según comprobar podemos, cuentas corrientes, cuentas del día, resulta incierto cuanto asegura Juan Claridades con ruin falsía.

Cuando habia de eso que Claridades en su demencia ciego critica, era en los tiempos conservadores, cuando Orihuela se consumía

por la gavilla de consumidores que nos dejaron casi en camisa.

Pero esos tiempos no los recuerda ese Juanito Clarimentiras

y así en tontaina nos emborriona cada semana, muchas cuartillas.

Unos.

¡CHIST!

Si á pesar del alca. de prohibir que el bombillo volviera á sonar al lotero volviérais á oír,

callar y callar,

que hasta «El Orden» no llegue el decir pues pudiera el pobrete pensar que se ha vuelto de nuevo á jugar.

Callar.

Si de atun hubo ingresos según anteayer en la Administración

y no hay antes ingresos de atun, chitón y chitón,

que hasta «El Orden» no llegue el decir

pues pudiera creer el tontón que se filtra la recaudación.

Chitón.

Si al huertano cuelgan de los pies porque el pobre no puede pagar y á los ricos llevan en pavés....

callar y callar,

que hasta «El Orden» no llegué el revés de que á unos se trata de ahorcar y otros Lopez de condecorar.

callar.

Y si vacas pensais adquirir y pedis en la Administración el sistema postrer de nutrir,

chitón y chitón,

pues pudiera muy bien ocurrir que al comer de pescado un montón á las vacas les dé un reventon.

Callar y chitón.

Gil. Espeñetas.

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

Sociedad anónima LA LUZ

Esta sociedad celebrá Junta General ordinaria que previene la cláusula 11.ª de su escritura social y artículo 16 del reglamento, el domingo diez del actual á las diez de su mañana en los salones de la Union Agrícola Orcelitana.

El Srio.

p. Blasco.

Hay necesidad que la pareja que presta servicio en el Arrabal-Roig, deben girar alguna visita á la calle del pocico á fin de evitar los frecuentes escándalos que produce un matrimonio ó que lo parece, forastero y cuya residencia hace poco han establecido en esta población.

Los vecinos se quejan de las palabras inmorables que con frecuencia les oyen y de los continuos escándalos que producen y por tanto hay precisa necesidad que la autoridad por medio de sus agentes procure que se terminen tan frecuentes escándalos.

Anoche despues de las nueve se presentaron en la panaderia de Ramon Rodriguez, dos hombres de la huerta en demanda de cuatro libras de pan, los cuales, entregadas que fueron, se manifestaron que ya estaban pagadas, pero como no las abonaron, el muchacho que sirve en la indicada panaderia, salió dando voces y alcanzados por él en la Plaza de la Pía, le maltrataron de palabra y hechos rompiéndole la blusa, y habiéndole llegado oportunamente dos serenos y enterados del hecho, fueron conducidos á la cárcel.

Anoche un sugeto que se encontraba *amicado* promovió en su casa un gran escándalo, matratando y apeleando á su mujer y á los hijos.

Dos serenos que tuvieron conocimiento del hecho se presentaron en el sitio, cuya puerta de la casa se encontraba cerrada y el promotor del escándalo dentro con cuchillo en mano, pero llegado que fué el agente Colás no hizo más que llamar y abrió algo, pero inmediatamente y sin temor á ser herido le cogió de un brazo sacándolo á la calle, y conduciéndolo á la cárcel.

El director de Obras provinciales de la diputacion ha señalado el día trece del corriente para que tenga efecto la recepcion de los acopios puestos por contrata en la carretera de Elche á Dolores.

Anoche por manifestar un señor á quien le llaman D. José Gimenez que traia dos kilos de pescado, fueron detenidos todos los coches que venian de la estacion. ¿Y porqué? porque no querian que se marchara sin pagar ocho céntimos el señor Gimenez,

Y como se acredita que ha sido satisfecha la cantidad si nó se entrega el correspondiente talon?

Es decir, que se quiere cobrar, pero no entregar el debido resguardo.

El Sr. Gimenez abonó, pero no puede acreditar que satisfizo el derecho del pescado.

Esto no es formal, ni serio ni cosa que lo valga, ni puede ni debe ser.

REVISTAS COMICAS

EL RACIMO DE UVAS

Subidos sobre una mesa para alcanzar á la parra él vá cortando racimos y ella los coge en la falda.

—Gasta cuidado, él advierte, con las abejas ingratas, porque dejan el veneno y lo dulce se lo guardan.

—No, ella dice, pues si pica, chupo en la parte picada, y sabes que la receta cura siempre al aplicarla.

—Mira, mujer, qué racimo, parecen uvas de nácar; el polvo de luz que tienen me recuerda el de tu cara; ¿quieres conmigo comerlas?

—De comerlas me dan ganas. —Pero ha de ser, alma mía, sin cortarlas de la parra, tu, las coges con tus dientes y á mis dientes las trasladas y yo pondré las que coja entre tus lábios de grana; empieza.

—¡Dos; mira, mira! Toma.

—¡Que dulces, muchacha! Toma tú otras dos más gruesas, más jugosas y más claras.

—No las echas tan adentro. —Es para que no se caigan; échamelas tú tan hondas que me rueden por el alma.

—Como el racimo está tan prieto, al recogerlas, se escapan.

—Yo te tendré, hermosa mía, para que puedas pillarlas.

—Otros dos, mira que rubias, estas si que son doradas.

—Pues pónlas, mujer querida, en medio de mi garganta.

—Lo tratado es en los dientes y en ellos he de dejarlas.

—Es que se puede romper el tratado, si hace falta.

—Lo que sólo vá á romperse es á la mesa una pata...

—Pues échalas donde quieras, vengan las uvas, muchacha; pero lo que estoy sintiendo es que el racimo se acaba; toma estas cuatro que cojo.

Alargó para tomarlas

ella los lábios de rosa

como un capullo de grana, y de pronto en su mejilla picó una abeja irritada, que hizo caer los racimos que retenía en la falda.

—¡No te lo dije!—anhelante él exclamó al abrazarla temiendo que su figura hasta el suelo resbalara.

Luego llevó á su mejilla

los lábios para chuparla,

y—¿Qué haces?—ella en un grito dijo, de enojo encarnada.

—Pues como tú no podrias

chuparte en tu misma cara,

te iba á aplicar la receta

ya que tú no has de aplicártela.

Acabó en risa el idilio,

y con el viento la parra

estremeciéndose aplaudiendo,

chocando pámpana y pámpana.

Salvaodr Rueda.

TELEGRAMAS.

La combinacion de Gobernadores será aplazada por ahora.

Se ha tomado en consideracion en el Senado una proposicion teferente á la creacion de cajas provinciales para socorrer á los obreros.

Ha fallecido el Tato lo han velado los matadores sevillanos con sus cuadrillas.

En el próximo consejo de ministros se tratará de la combinacion de Gobernadores.

Confirmado que han llegado á un acuerdo Gobierno y nompañias de ferro carriles.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE
Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE